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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“En marcha, el nuevo Modelo Universitario” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) cuenta ya con un nuevo Modelo Universitario, por medio del cual 
se realizarán adecuaciones en los trabajos académicos, de infraestructura, operativos y estructurales que hasta hoy se 
tienen vigentes en la Casa de Estudios. Fue el Consejo Universitario de la UAEM, el que aprobó por unanimidad la 
aplicación de este nuevo Modelo Universitario, el cual tuvo que someterse al escrutinio de la comunidad estudiantil tras de 
ser rechazado por maestros, alumnos y sindicatos en el primer intento del rector Fernando Bilbao Marcos por tratar 
prácticamente de "imponer" este nuevo documento. Finalmente, y tras hacerle algunas modificaciones al proyecto, quedó 
aprobado por todos los integrantes del Consejo Universitario, siendo que para entonces se tuvo que crear una comisión para 
implementar el Modelo Universitario a partir de su publicación en el órgano informativo universitario "Adolfo Menéndez 
Samará". 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1804891.htm 
 
“Plasman su arte en la Casa de la Ciencia” 
La Primera Muestra Artística Multidisciplinaria “El Patio Sensorial” ya está en acción en Casa de la Ciencia de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) mostrando una variedad de disciplinas artísticas, como instalaciones, música, 
danza, teatro, performances y video arte. 
Diario de Morelos, p.6 y 7, (Ingrid Díaz). 
 
“En biocombustibles, México está muy atrasado: Esperanza Martínez” 
En el tema del desarrollo de biocombustibles “en México estamos muy atrasados, hay muchos países que nos llevan una 
gran delantera”, asegura la doctora Esperanza Martínez Romero, investigadora del Centro de Ciencias Genómicas (CCG), 
de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), campus Morelos. Señala que lamentablemente “nuestros colegas 
de otros países que trabajan temas relacionados con la bioenergía tienen una cantidad 100 veces mayor en recursos para 
hacer investigación”. Agrega que “nosotros no tenemos ni un peso para hacerla y tenemos que desarrollar algún proyecto 
que tenga sentido y que pueda hacerse aquí en México”. En este mismo sentido revela que “nuestro país tiene una riqueza 
biológica muy grande y pudiéramos tener plantas muy buenas para producir biocombustibles”. 
La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes Galicia). 
 
“Son 350 los planteles en el programa ‘Escuelas de Calidad” 
En el presente ciclo escolar, serán incluidos en el Programa Escuelas de Calidad (PEC) 350 planteles. Las autoridades 
dieron a conocer a mandos medios las reglas de operación de dicho programa que implicaría la asignación de mayores 
recursos que van desde 60 mil hasta 150 mil pesos para el mejoramiento de condiciones en los planteles. En el proceso de 
selección, entrarán más de 600 planteles de nivel básico. El Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM) dio a 
conocer que jefes de sector, supervisores y asesores técnicos pedagógicos de educación básica recibieron capacitación y 
actualización para aplicar las reglas de operación vigentes para la décima etapa del proceso de incorporación al PEC; 
proceso en el que se elegirá a cuando menos 350 planteles educativos para que reciban en el presente ciclo escolar los 
beneficios económicos de la federación. 
La Unión de Morelos, p.10, (Tlaulli Preciado). 
 
“Las crisis generan oportunidades’ dice el director del Instituto de Investigaciones Eléctricas”  
“Las crisis generan oportunidades”, expresó el director del Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE) con sede en 
Cuernavaca, Julián Adame Miranda, al afirmar que pese a la situación económica que enfrenta el país, se estima que los 
ingresos de esa institución para el siguiente año crecerán cerca de mil millones de pesos, pues en este momento son líderes 
en el desarrollo de proyectos para el ahorro de energía eléctrica. El directivo dio a conocer que en el presupuesto para el 
2011 el Instituto planteó un incremento en la partida financiera oficial del 15 por ciento ante la Secretaría de Energía, a la 
que está sectorizado, así como a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Destacó que el monto que aporta el 
gobierno federal representa sólo el 20 por ciento de los ingresos, el resto se obtiene a través recursos propios con 
proyectos, la investigación, alianzas tecnológicas con grandes grupos mexicanos, que generan innovación, desarrollos 
tecnológicos para empresas nacionales. 
La Unión de Morelos, p.10,11, (Tlaulli Preciado). 
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Internacional: 

 
“Se identifican veinte mil nuevas especies marinas” 
Un censo de la vida marina permitió identificar 20 mil nuevas especies, pero un quinto de los océanos sigue sin explorarse, 
según un informe publicado en Londres y realizado tras diez años de estudios. “El censo ha puesto de manifiesto una 
profusión inesperada de especies”, es decir cerca de 250 mil contra unas 230 mil conocidas hasta ahora, concluyen los 
científicos implicados en este proyecto. Tras este trabajo que ha movilizado dos mil 700 científicos de más de 80 países, 
sigue habiendo todavía muchas especies por descubrir, en las zonas que no han sido exploradas, pero también en las que 
lo han sido. Los expertos “no tienen ningún dato” sobre un quinto de los océanos, según el informe. Podemos “lógicamente 
extrapolar” que existe “al menos un millón” de especies marinas, estiman los científicos. Según el estudio, “existen especies  
en todas las zonas” estudiadas, “incluso ahí donde hay muy poco oxígeno y luz”. Este censo cartografía también la vida en 
los océanos e informa de los trayectos migratorios de especies, establecidos gracias a los satélites y a otros equipos 
electrónicos. Estos datos deben servir de “base para evaluar las modificaciones de la vida marina ligadas al cambio natural y 
a la actividad humana”, como las mareas negras. Una gran parte de estas informaciones está accesible en la web internet 
www.iobis.org. 
La Jornada Morelos, p.13, (Agencias). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

“Alertan epidemia de piojos en escuelas” 
En escuelas de la zona sur, oriente y en la capital el estado directivos y autoridades sanitarias han alertado sobre una 
epidemia de piojos, por lo que incluso, es planteles de los municipios de Jojutla y Cuautla, autoridades sanitarias han 
iniciado campañas para su erradicación. En Jojutla, personal del Centro de Salud inicio una campaña de desparasitación en 
todas las escuelas de educación básica a petición de las autoridades educativas de la región, esto debido al reporte cada 
vez más frecuentes sobre una epidemia que ha contagiado a los menores. De acuerdo al personal de salud, es las 
comunidades rurales donde más se ha detectado a menores con esa problemática, pero como también se han localizado en 
escuelas de la cabecera municipal, se proporciona a cada maestro una de dosis de shampoo para lavar la cabeza de los 
alumnos. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10132:alertan-epidemia-de-piojos-
en-escuelas&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Inicia programa para prevenir obesidad” 
El Instituto Nacional de Salud Pública anunció el inicio, en Tlaltizapán, del programa Prevención de la Obesidad Infantil en 
Escolares. Dijo que se trata de un proyecto que pretende mejorar la alimentación y aumentar la actividad física en los niños 
en edad escolar. 
Diario de Morelos, p.9, (Redacción). 

 
“Emiten lineamientos de protección en salud” 
La Secretaría de Salud emitió los lineamientos del programa especial para el combate a la pobreza y la desigualdad, 
referentes al régimen estatal de protección social en salud. Se establece que los beneficiarios serán personas no 
derechohabientes a la seguridad social, contar con CURP y cubrir cuotas familiares. 
Diario de Morelos, p.9, (Redacción). 

 
Nacional: 
 
“Erróneo, considerar que es incurable la fibromialgia, afirma sicóloga” 
Aunque suele considerarse una enfermedad incurable, la fibromialgia puede ser tratada e incluso eliminada del todo 
mediante la técnica de neuromodulación, cuyo método busca que el sistema cuerpo-mente recupere la capacidad innata 
que tiene para sanar. Este padecimiento, que sufre entre 2 y 5 por ciento de la población de México, España y Estados 
Unidos –con una proporción aproximada de nueve mujeres por cada hombre–, suele tratarse en la medicina alopática 
mediante analgésicos y antidepresivos que sólo ayudan a controlan los síntomas, pero afirmar que no hay remedio posible 
es un error, afirmó en entrevista con La Jornada la sicóloga Diana Morales. La fibromialgia, que se caracteriza 
principalmente por dolor generalizado, cansancio excesivo, alteraciones del sueño, problemas gástricos, adormecimiento de 
las extremidades y dolores de cabeza, suele generar además depresión e irritabilidad en los pacientes. 
La Jornada, p.39, (Fernando Camacho Servín). 
 



 4 

“Las aguas del río Coatzacoalcos invaden Minatitlán” 
El muro de contención que impedía que las aguas del Coatzacoalcos invadieran esta ciudad valió madre, pues fue 
rebasado, al incrementarse el caudal del río en un metro 86 centímetros sobre su escala crítica, informó Ricardo Masa 
Limón, subdirector de Atención de Emergencias del gobierno de Veracruz. Informó que la crecida que se esperaba llegó a la 
ciudad petrolera, luego de causar severas inundaciones en municipios ribereños de la llamada cuenca media, como 
Texistepec, Jaltipan e Hidalgotitlán, donde unas 60 mil personas resultaron afectadas. En Minatitlán las aguas del 
Coatzacoalcos, sin ninguna barrera enfrente, alcanzaron lugares nunca antes inundados, en perjuicio de más de 16 mil 
personas habitantes de 25 colonias, además de que 4 mil personas están alojadas en 10 albergues. 
La Jornada, p.31, (La Jornada). 
 
“Tabasco: 5 mil desalojados, ante crecida de río” 
Personal del Ejército Mexicano, apoyado por más de 40 vehículos de carga, voluntarios y trabajadores del ayuntamiento de 
Centro (Villahermosa), desalojaron este domingo a unas 5 mil personas de las tres secciones de la ranchería Anacleto 
Canabal, ubicadas cerca del río Carrizal, ante la inminente crecida de la corriente en las próximas horas. Durante todo el fin 
de semana se observó en las comunidades en riesgo a vehículos de la Cruz Roja, que mediante altoparlantes pidieron a los 
pobladores salir lo más pronto posible. 
La Jornada, p.31, (René A. López, corresponsal). 
 

ECONOMÍA 
 

Nacional: 
 
“Empleo formal, en niveles de 2008; del informal, sin noticia” 
A dos años de distancia México logró recuperar el pasado septiembre el nivel de empleo que se observaba hasta octubre de 
2008, cuando en el país comenzó la crisis económica, al registrarse un total de 14 millones 602 mil 764 trabajadores en el 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), informaron los secretarios de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, y del Trabajo, 
Javier Lozano Alarcón. Ambos funcionarios dieron a conocer este domingo los resultados de la generación de empleos a la 
segunda quincena de septiembre, periodo en el que se incorporaron 87 mil 406 nuevas plazas. 
La Jornada, p. 22, (Víctor Cardoso). 
 
“Corporativos, los que más recurren al outsourcing” 
Grandes corporativos, empresas de servicios financieros y seguros, así como de servicios de información en medios 
masivos, son los grandes contratistas de personal a través de servicios de tercerización, conocidos como outsourcing, 
donde cerca de la mitad de sus trabajadores no cuentan con una relación laboral directa. De acuerdo con los resultados del 
Censo Económico 2010 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el suministro de personal por otras 
empresas para realizar actividades productivas se refleja especialmente en los corporativos, donde 48.6 por ciento del 
personal es subcontratado; en los servicios financieros y de seguros alcanza 42.6 por ciento, y en los servicios de 
información en medios masivos es de 35.3 por ciento. 
La Jornada, p. 22, (Víctor Cardoso). 
 
“Enfrenta 17.5% de la población carencias en calidad de vivienda” 
Hasta el año de 2008, alrededor de 17.5 por ciento de la población enfrentaba carencias en la calidad y espacios de 
vivienda. Aún 18.6 millones de personas viven en cuartos con pisos de tierra, techos de cartón y en hacinamiento –2.5 
personas por habitación–, indica el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) en el 
contexto del Día Mundial del Hábitat, que se celebra este lunes. Con base en datos de la Medición Multidimensional de la 
Pobreza en México, el Coneval reportó que 18.9 por ciento –20.1 millones de personas– tenían carencias por acceso a los 
servicios básicos en la vivienda. El 8.3 por ciento de los mexicanos –8.8 millones– sufrían las dos carencias. Precisó que 
hasta hace dos años los estados con mayor porcentaje de personas con carencia en la calidad y espacios de la vivienda 
eran Guerrero, con 44.3; por ciento, Oaxaca, con 38.3, y Chiapas con 38.2. En tanto, del total de personas con carencia en 
calidad y espacios en la vivienda, 46.9 por ciento se concentraban en Veracruz, México, Chiapas, Guerrero y Oaxaca. 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.). 
 

Internacional: 
 
“Habrá mil millones de migrantes ambientales en 2030: economista” 
En los próximos 20 años, unos mil millones de personas serán migrantes ambientales. Es la población que estará obligada a 
dejar su tierra por el cambio climático, las privatizaciones de los recursos naturales, la construcción de megaproyectos, el 
despojo, la criminalización y la guerra, advierte Giuseppe de Marzo. Autor del libro Buen vivir, para una democracia de la 
tierra, economista y vocero de la asociación italiana A Sud, afirma que actualmente el modelo capitalista genera una 
plusvalía que equivale al doble del PIB mundial y se construye por medio de servicios ambientales gratuitos. Ahí está su 
ganancia, y con esto pierden sus derechos los trabajadores y los habitantes de las comunidades. 
La Jornada, p.38, (Angélica Enciso L.). 
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POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Bancada priísta propone considerar recursos adicionales para la UAEM” 
Diputados Federales del PRI presentaron ante tribuna un punto de acuerdo a fin de que en el proyecto de egresos de la 
Federación para el ejercicio fiscal 2011 sean considerados recueros adicionales para la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos (UAEM). Mediante un comunicado de prensa, la banca tricolor en la Cámara de Diputados, advierte sobre la 
“Situación Critica” que en materia financiera atraviesa la Autónoma de Morelos y urge la asignación de recursos 
extraordinarios por 146 millones 300 mil pesos resultado de una serie de rezagos que le impiden seguir con su crecimiento. 
A nombre del grupo parlamentario del PRI en la cámara baja, José Manuel Agüero Tovar recordó que la institución cuanta 
con 57 años de labor académica y social en el estado de Morelos.  
La Jornada Morelos, p.11, (Dulce Maya); Diario de Morelos p.15, (De la Redacción) y El Sol de Cuernavaca, (Israel 
Mariano Ramírez).  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1804896.htm  
 
“Conmemoran jóvenes de Morelos la masacre del 2 de octubre de Tlatelolco” 
Este sábado 2 de octubre, jóvenes de varias organizaciones realizaron un acto para conmemorar la masacre de Tlatelolco 
en 1968, en la glorieta de Emiliano Zapata. El movimiento Obradorista Lazarillos-Magonistas, así como el Colectivo Contigo 
Sumamos, reprobaron el “uso de las instituciones públicas por parte del gobierno para reprimir y torturar a quienes buscan 
condiciones de vida más dignas y justas”. Afirmaron que la represión como la tortura en contra de los ciudadanos que 
buscan un cambio, en contra de luchadores sociales, son prácticas que se han dado de manera sistemática en todos los 
gobiernos, e incluso el presente. En respuesta a esa circunstancia, los jóvenes presentaron una instalación, en la que 
simularon la tortura a una persona, como una forma de hacer manifiesto que continúan las prácticas vejatorias por parte del 
gobierno. 
La Jornada Morelos, p.7, (Jaime Luis Brito). 
 
“Firma Tlayacapan convenio con la UAM-Xochimilco”  
El alcalde Rodolfo Ramírez señaló que la administración que encabeza ha establecido un convenio de colaboración con la 
Universidad Autónoma Metropolitana, campus Xochimilco, en el que se establecerán bases y mecanismos para desarrollar 
programas conjuntos de investigación, uso de información científica y técnica, organización de eventos de extensión y 
difusión en los campos científico, cultural y humanístico. En una reunión en las instalaciones de la UAM con las autoridades 
académicas, el municipio de Tlayacapan llevó a cabo la firma con el rector de esa universidad, Salvador Vega y León, en el 
que se entablará un convenio de colaboración de manera interdisciplinaria. El acto tuvo lugar luego de la clausura del Primer 
Congreso de la Licenciatura de Política y gestión Social impartida por la entidad federativa. 
La Unión de Cuautla, p. 6, (Rosendo Álvarez). 
 
“Aceptan reglas en pro de los discapacitados” 
El cabildo de Cuernavaca aprobó el reglamento para la atención de las personas con discapacidad, en el cual las 
autoridades municipales podrán aplicar desde sanciones económicas hasta arresto por 36 horas a quienes no respeten los 
sitios designados para el estacionamiento, transporte público o invasión de las aceras que impidan el libre tránsito. El 
regidor de Derechos Humanos, Esaú Alquicira Urióstegui, comentó que el acuerdo busca darle también mayores facultades 
al sistema de Desarrollo Integral de la Familia (DIF), para buscar que más personas que viven con una discapacidad puedan 
tener acceso a un empleo digno, así como para que puedan tener una atención médica o psicológica más completa en el 
organismo asistencial. 
Diario de Morelos, p.6, (Yesenia Daniel). 
 
“Publican corrección de fideicomiso” 
Publica el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” la corrección para el Fideicomiso de administración y fuente de pago para 
hacer frente a los compromisos del crédito de 600 mdp de Cuernavaca. Se estableció como primer fideicomisario a la 
institución financiera que dio el recurso, en segundo, al municipio. 
Diario de Morelos, p.9, (Redacción). 
 
“Piden igualdad entre animales y humanos” 
Activistas marcharon ayer por el Centro de Cuernavaca para conmemorar el Día Mundial de los Animales y pedir respeto a 
sus derechos, pues recordaron que los animales, al igual que los seres humanos, sufren, gozan y sienten. Una caravana de 
personas recorrió al mediodía la calle Álvaro Obregón y la avenida Morelos, para bajar por el Calvario y llegar al zócalo de la 
ciudad, con perros y mascotas de peluche, para solicitar la legislación en pro de los animales. Más allá de la solicitud a las 
autoridades, tanto locales como estatales y federales, acerca de recrudecer las sanciones a quien mutile, maltrate o vaya en 
contra de la integridad física de los animales, los manifestantes pidieron que se apliquen las sanciones que ya existen para 
salvaguardar tanto a especies silvestres como domésticas. 
Diario de Morelos, p.7, (Yesenia Daniel) y La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
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“Presume la DGT 70 multas a ruteros” 
La Dirección General de Transportes (DGT) sancionó a más de 70 conductores del servicio público de pasajeros, tanto de 
taxis como de rutas, debido a que no contaban con su gafete para trabajar como operadores, por no haber tomado el curso 
de capacitación correspondiente. El titular de la DGT, Francisco Alva Meraz, explicó que la irregularidad se ha detectado 
mediante operativos del área de Supervisión, que ha implementado dispositivos para detectar a los operadores que no 
cuentan con el carnet expedido por la dependencia a su cargo. En ese sentido, señaló que, desde que el área de 
Supervisión se integró a la DGT, en junio pasado, han sido sancionados 60 conductores de taxis y 15  choferes de rutas, 
quienes no contaban con la capacitación correspondiente; sin embargo, dijo desconocer qué tipo de sanción se aplica y su 
monto, por no corresponderle a él las sanciones. 
Diario de Morelos, p.11, (Brenda Ramírez). 
 
“Desarrollo, educación, deporte, seguridad y justicia, prioridades del gobierno estatal” 
En tan sólo cuatro años de administración, el gobernador Marco Adame Castillo ha incrementado a más del doble las 
partidas presupuestales que son destinadas al desarrollo de los municipios mediantes obras comunitarias y priorizando los 
rubros que son fundamentales para el bienestar de las familias, como es la educación, el deporte, la seguridad y la justicia. 
Al iniciar el quinto año de su gestión, el mandatario estatal reiteró que al dar mayor impulso a estos temas, lo que se busca 
es mejorar el lugar donde habitan los morelenses, que las mujeres, hombres, jóvenes y niños tengan mejores oportunidades 
de vida, mediante acciones de corresponsabilidad entre sociedad y gobierno, donde cada quien haga lo que toca sin 
regateos. Adame Castillo acotó que en la asignatura de Seguridad Pública, se ha concretado un aumento del 136.69 por 
ciento en el presupuesto asignado del 2006 a la fecha, en tanto que los fondos destinados al renglón de la Procuración de 
Justicia, registran un incremento del 40.89 por ciento, privilegiando para el 2011 las tareas de regionalización de la policía, la 
creación de unidades especializadas enfocadas a combatir al robo con violencia y delitos que atentan contra el patrimonio 
familiar. 
La Jornada Morelos, p.7, (Miguel Ángel García) y El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10131:duplico-gobierno-estatal-en-
cuatro-anos-inversion-para-el-desarrollo-comunitario&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Elección de dirigencia estatal priísta será el 7 de noviembre” 
El próximo 7 de noviembre el PRI tendrá dirigente. La mañana de este domingo, por fin fue presentada la convocatoria para 
el proceso interno de renovación de la dirigencia del tricolor en Morelos. El método: consulta interna a la base, las urnas. El 
delegado José Adalberto Castro Castro, en compañía del secretario regional Ausencia Chávez Hernández y el encargado 
de la presidencia del Partido Revolucionario Institucional, Juan José Castro Justo, hicieron el anuncio. De acuerdo con el 
documento tantas veces postergado, el dos de octubre se estableció como el día de expedición de la convocatoria, y la 
elección será el domingo 7 de noviembre. El martes 12 de octubre se registrarán las fórmulas para presidente y secretario 
general; al día siguiente se realizará el dictamen de procedencia de las fórmulas registradas y ese mismo día, el miércoles 
13 darán inicio las campañas. Los días 15, 16 y 17 de octubre habrá un proceso de prerregistro de electores en toda la 
entidad. El miércoles 20 de octubre, se entregará una copia del padrón de electores a los candidatos registrados. Las 
campañas cerrarán el sábado 6 de noviembre, 24 horas antes de la elección. 
La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Luis Brito y Dulce Maya). 
 
“Seis ejidos dejaron de cultivar maíz y calabaza” 
En reunión gestionada por el senador Graco Ramírez Garrido Abreu los integrantes de los comisariados ejidales de 
Acapantzingo, Atlacomulco y Chapultepec se reunieron con el director del Organismo de Cuenca del Río Balsas, Juan 
Carlos Valencia Vargas y los representantes de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), así como del 
Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), para exponer la problemática que enfrentan los ejidos 
de Acapantzingo, Atlacomulco, Emiliano Zapata, Chapultepec, Jiutepec, Temixco y Tejalpa, con respecto a la contaminación 
de los manantiales “La Planta y Las Burras”. El presidente del comisariado ejidal de Acapantzingo, Ascensión Andrade 
Gómez, señaló que el problema de la contaminación por descargas de aguas residuales ha aumentado debido al 
crecimiento de la urbanización, terminando así con la producción agrícola de por lo menos seis ejidos que cultivaban 
calabaza y maíz. Por ello, solicitaron a las autoridades municipales, estatales y federales, iniciar acciones que permitan 
reactivar la economía de la región además de promover el rescate de sus manantiales y del cauce del río Apatlaco. 
La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
 

“Se registra reducción de comercio ambulante” 
Derivado de un constante diálogo y acciones de concertación, el ayuntamiento de Cuernavaca ha logrado una reducción del 
40 por ciento de vendedores ambulantes del primer cuadro de la ciudad, de un total de cerca de 700 registrados a la fecha. 
El ayuntamiento, a través de la Dirección de Gobernación ha registrado una reducción importante en el comercio informal 
que invadía las calles de la ciudad y representaba pérdidas considerables para los comerciantes establecidos. Manuel 
Escobar Hernández, director de Gobernación del ayuntamiento de Cuernavaca, señaló que como estrategia principal para 
poner fin a la invasión de arterias e imagen no acorde con la calidad de ciudad turística que tiene Cuernavaca, se han 
implementado mesas de diálogos con líderes de comerciantes semifijos, para conocer a detalle la situación del ambulantaje 
en el primer cuadro de la ciudad, las afectaciones que han sufrido derivado de la venta informal y las posibles alternativas de 
solución. “Realizamos recorridos por cada una de las calles del centro histórico a efecto de informar a los comerciantes 
ambulantes acerca de las restricciones para la venta de cualquier tipo de producto en el centro histórico, así como de los 
trámites necesarios para realizar esta actividad de manera formal”, refirió. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
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Nacional: 
 
“La SCT sí fue notificada por juzgado 16 para no entregar títulos a Televisa-Nextel” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) sí fue notificada por el juzgado 16 del séptimo circuito en materia 
federal de que no debería entregar el título de concesión a Televisa-Nextel. A pesar de ello, concretó esa cesión antes de 
hacerlo para Telcel y Telefónica, por lo que Grupo Iusacell interpondrá todos los recursos legales necesarios en contra de la 
adjudicación del espectro a precio de ganga, advirtió el abogado de la empresa, Salvador Rocha Díaz. Añadió que también 
está vigente la medida cautelar en contra de la entrega de títulos en la licitación 21 dictada por un juez de Matamoros, por lo 
que el secretario de Comunicaciones, Juan Molinar Horcasitas y su equipo ya podrían estar en desacato. 
La Jornada, p. 22, (Miriam Posada García). 
 
“Autorizan a Fidel Herrera contratar deuda hasta por $10 mil millones” 
El Congreso local aprobó este domingo, en sesión extraordinaria, autorizar al gobernador Fidel Herrera Beltrán que contrate 
una o varias líneas de crédito hasta por 10 mil millones de pesos, que se usarían para la reconstrucción de infraestructura 
dañada por el paso de huracanes en el último mes. De última hora, el mandatario elevó en 2 mil millones de pesos el monto 
solicitado a los legisladores, pues el viernes pasado, cuando acudió al recinto parlamentario en compañía del titular de la 
Secretaría de Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, pidió en tribuna que se avalara un empréstito por 8 mil millones de 
pesos. 
La Jornada, p.31, (Andrés Timoteo Morales). 
 
“Nayarit devuelve a la Federación partida de $10 millones para construir relleno sanitario” 
Debido a la falta de acuerdos entre los municipios de Tepic y Xalisco, una partida federal de 10 millones de pesos para la 
construcción de un relleno sanitario ecológico fue devuelta por no aplicarse en tiempo y forma. El cabildo de Tepic planteaba 
edificar la instalación en un predio del municipio de Xalisco, a las faldas del cerro San Juan, donde se localizan los mantos 
freáticos de ambas localidades, pero el plan fue rechazado por el riesgo de alta contaminación. Luego la compra de otro 
terreno se frustró por problemas ejidales, y mientras la discusión proseguía se agotó el plazo para ejercer los recursos 
etiquetados, por lo que el monto debió devolverse a la Federación, informó el secretario del Medio Ambiente de Nayarit, Luis 
Carlos Tapia Pérez. 
La Jornada, p.32, (Myriam Navarro González). 
 
“Se duplicaron en 2008-2009 señalamientos contra jueces” 
Documentos internos del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), a los que tuvo acceso La Jornada, refieren que en un año 
(2008 a 2009) prácticamente se duplicaron los casos donde algún magistrado o juez fue señalado por incurrir en 
responsabilidades administrativas, ya sea por negligencia o por descuido en el ejercicio de sus funciones. En ese lapso 
aumentó 66 por ciento el número de sanciones aplicadas, aunque en su mayoría fueron castigos mínimos. Además, los 
datos estadísticos recabados por el CJF indican que en 2008 hubo 53 casos donde el pleno del consejo determinó 
responsabilidad de algún funcionario judicial, mientras en 2009 fueron 104, lo que significa 96 por ciento más. Aún está 
pendiente recabar los datos de sanciones administrativas correspondientes al año en curso (2010). 
La Jornada, p.12, (Alfredo Méndez). 
 
“El costo de la inseguridad equivale a $170 mil millones del PIB: CEESP” 
En el presupuesto del próximo año es importante estimular otros factores, como el educativo, que indirectamente puede ser 
un elemento que contribuya a reducir el abultado problema de la inseguridad, manifestó el Centro de Estudios Económicos 
del Sector Privado (CEESP) al señalar que es claro que se privilegia el gasto en seguridad. En su análisis económico 
semanal, el CEESP volvió a insistir en que la inseguridad incide significativamente en las actividades económicas, y que 
para combatirla se destinan recursos públicos y privados que bien podrían enfocarse a las tareas productivas. 
La Jornada, p.18, (Susana González G.). 
 
“Persistirán secuelas de la crisis hasta la mitad del siguiente decenio: especialistas” 
Las secuelas de la crisis económica se extenderán al menos hasta la mitad del próximo decenio, calculó el director de la 
Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Leonardo Lomelí. Al presentar el libro 
México frente a la crisis: hacia un nuevo curso de desarrollo, el especialista señaló que deberíamos estar en un proceso de 
deliberación abierto y bien documentado sobre cuál ha sido la política económica de las últimas tres décadas, de cara al año 
próximo, y del curso de desarrollo de los decenios por venir. 
La Jornada, p.19, (De la Redacción). 
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“Deja Roberto Gil Zuarth subsecretaría de Gobernación para volver a su curul” 
Roberto Gil Zuarth deja hoy (lunes) la Subsecretaría de Gobierno de la Secretaría de Gobernación para regresar a su curul 
en la Cámara de Diputados. El legislador panista sería sustituido en Bucareli por Juan Marcos Gutiérrez González, cónsul 
en Los Ángeles. El hasta hoy subsecretario llegó a Gobernación el 16 de marzo pasado, en sustitución de Gerónimo 
Gutiérrez y, durante los seis meses en este cargo, fue responsable de atender asuntos como el conflicto derivado de la 
extinción de Luz y Fuerza del Centro. Con este cambio, el titular de la dependencia, Francisco Blake Mora, prácticamente 
termina por definir su equipo, principalmente con la colaboración de ex funcionarios de su estado de origen, Baja California, 
así como algunos panistas del norte del país. Roberto Gil Zuarth deja hoy (lunes) la Subsecretaría de Gobierno de la 
Secretaría de Gobernación para regresar a su curul en la Cámara de Diputados. El legislador panista sería sustituido en 
Bucareli por Juan Marcos Gutiérrez González, cónsul en Los Ángeles. El hasta hoy subsecretario llegó a Gobernación el 16 
de marzo pasado, en sustitución de Gerónimo Gutiérrez y, durante los seis meses en este cargo, fue responsable de 
atender asuntos como el conflicto derivado de la extinción de Luz y Fuerza del Centro.  
La Jornada, p.17, (Fabiola Martínez). 
 
“La reducción en los puestos de trabajo entre obreros ha sido severa: Inegi” 
Sector fundamental en el llamado sexenio de la infraestructura, la industria de la construcción acumuló 24 meses 
consecutivos de caídas en cuanto a personal contratado, mientras el número de empresas que se encuentran inactivas o de 
plano han desaparecido creció tres puntos porcentuales durante el año anterior, indican cifras del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). Cada mes, desde agosto de 2008 y hasta julio de 2010, se presentaron cifras negativas 
respecto del número de obreros y empleados contratados en el sector, en diferentes porcentajes que fueron de menos un 
punto a ocho puntos. La reducción en los puestos de trabajo entre obreros ha sido más severa que entre los empleados. 
La Jornada, p.18, (Susana González G.).  
 
“Más de 7 mil corredores en la Antorcha Guadalupana” 
Con una misa en la basílica de Guadalupe ayer inició la carrera Antorcha Guadalupana México Nueva York 2010, que 
durante 70 días recorrerá nueve estados del país y 13 entidades de la costa este de Estados Unidos. Joel Magallán Reyes, 
presidente de la asociación Tepeyac de Nueva York, señaló que la antorcha pasará por el municipio de San Fernando, 
Tamaulipas –donde fueron asesinados 72 migrantes de Centro y Sudamérica–, por lo que solicitó a las autoridades 
mexicanas que les brinden condiciones de seguridad a los participantes de la carrera. 
La Jornada, p.40, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Persiste una injusta campaña de desprestigio contra el pulque” 
Conocedores profundos de la enorme importancia cultural, histórica, social y económica de la planta del maguey –árbol de 
las maravillas, le llamaron los cronistas coloniales por sus muy diversos usos y derivados– y de uno de sus más preciados 
productos, el pulque, los investigadores y promotores culturales Cristina Barros y Marco Buenrostro reafirmaron que hay una 
embestida contra lo mexicano; desde hace décadas se ha montado una injusta campaña de desprestigio contra la blanca 
bebida. Pero también agregaron: No nos conocemos como mexicanos, no conocemos nuestros valores. Insistimos en que la 
gran mayoría de los mexicanos somos mestizos. Y así es, pero con profunda raíz cultural indígena. Por ejemplo, en el 
desprestigio contra el pulque como bebida antihigiénica han colaborado fuertes intereses económicos y errores de las 
autoridades, aunque también la desinformación de los mexicanos. La paradoja es que los españoles le pusieron a esa 
bebida blanca pulque, palabra derivada de pulcro, delicado y aseado. 
La Jornada, p.12, (Arturo Jiménez). 
 
“Muestra de cartones de EU, reflejo del racismo hacia México desde la Revolución” 
La mirada de los caricaturistas estadounidenses hacia el México revolucionario, que refleja el carácter racista que prevalece 
desde entonces, es el eje temático de una exposición que consta de 119 cartones publicados en el vecino país entre 1892 y 
1928. La muestra La Revolución Mexicana en el espejo de la caricatura estadounidense será inaugurada el próximo 6 de 
octubre en el Museo de Arte Carrillo Gil, y permitirá a los visitantes reflexionar y discernir temáticas sobre la vigencia de 
esos cartones políticos plasmados –la gran mayoría entre 1911 y 1917– por 36 caricaturistas de 26 periódicos y 
publicaciones, explicó el curador Juan Manuel Aurrecoechea. Con estas caricaturas, el público corroborará su vigencia y 
observará que México era presentado como país salvaje, ingobernable, cruel, injusto, flojo y criminal; además, la imagen 
racista es evidente, porque se refleja a los mexicanos como feos, sucios, bárbaros y ambiciosos sin ninguna justificación 
social en la Revolución. 
La Jornada, p.13, (Ana Mónica Rodríguez). 
 

Internacional: 
 

“Hoy entra en vigor ley que desató la intentona golpista en Ecuador” 
Ecuador se dispone a adoptar este lunes una norma que desató acciones de insubordinación policial el jueves pasado, lo 
que fue denunciado por el presidente como un intento de golpe de Estado y magnicidio. Este domingo venció el plazo para 
que la Asamblea Nacional reconsidere los términos de la Ley Orgánica del Servicio Público, que eliminó bonificaciones 
extraordinarias a la policía nacional y las integró al salario mensual de los uniformados. La primera vicepresidenta de la 
Asamblea Nacional, Irina Cabezas, confirmó que el Poder Legislativo unicamaral no convocó a sesión alguna para este fin 
de semana y por lo tanto ya no habrá más debate parlamentario en torno a una legislación de 137 artículos que fue 
aprobada el miércoles pasado. 
La Jornada, p.28, (Afp y Dpa). 
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“Candidata de izquierda se perfila en Lima” 
Una izquierdista habría sido electa este domingo alcaldesa de la capital de Perú por primera vez en casi tres décadas, 
según sondeos a boca de urna, en unas reñidas elecciones municipales y regionales que cambian el mapa político seis 
meses antes de las presidenciales. Susana Villarán, educadora de 61 años, que inquietó a los inversores, gana con 39.4 por 
ciento de los votos la mayor plaza electoral del país. 
La Jornada, p.30, (Reuters). 
 
“Juzgan a dos israelíes por crímenes de guerra” 
Jerusalén. Un tribunal militar de Israel declaró culpables a dos soldados israelíes de haber utilizado a un niño palestino 
como escudo humano durante la guerra contra la franja de Gaza durante diciembre de 2008 y enero de 2009. El tribunal 
militar precisó que la sentencia para los dos soldados, que comparecieron el 24 de marzo, se dará a conocer 
posteriormente. 
La Jornada, p.30, (Afp). 
 
“Al Qaeda planifica ataques contra medios de transporte en Europa” 
El Departamento de Estado de Estados Unidos emitió una alerta de viaje para sus ciudadanos que viajan a Europa, ante el 
potencial de atentados terroristas. La Comisión Europea indicó que vigila la situación tras la advertencia. La información 
actual sugiere que Al Qaeda y organizaciones aliadas siguen planificando ataques terroristas, sobre todo en los medios de 
transporte, indica el texto. 
La Jornada, p.30, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Rousseff no supera 50% de votos en presidenciales; enfrentará a Serra en segunda vuelta el 31” 
Gráficas de barras van y vienen, pero la última en llegar, poco antes de las siete de la noche, es la que tiene pegados a la 
pantalla a los brasileños en un café de la Avenida Paulista. Va a ser emocionante, dice un analista de la televisora Globo. Lo 
es por un breve lapso, porque pronto se sabe, de manera oficial, que la candidata Dilma Rousseff no ha superado la barrera 
de 50 por ciento de la votación y que Brasil irá a una segunda vuelta electoral el 31 de octubre. A medianoche, con 99.80 
por ciento de votos escrutados, la candidata del Partido de los Trabajadores y del presidente Lula alcanza 46.87 por ciento, 
equivalentes a 47 millones 500 mil sufragios. José Serra, del Partido de la Social Democracia Brasileña (PSDB), araña 
algunos votos del oficialismo y se queda con 32.63 por ciento (33 millones 86 mil votos). 
La Jornada, p.2, (Arturo Cano). 
 
“Júbilo y poesía a raudales, a 20 años de la reunificación alemana” 
Lágrimas en los ojos, sonrisas en los rostros, resortes en las plantas de los pies, la poesía de Schiller en los labios. Los 
berlineses celebraron cantando, bailando, saltando, cobijados por una lluvia de fuegos de artificio, el vigésimo aniversario de 
la reunificación alemana al pie del Reichstag y a unos pasos de la Puerta de Brandeburgo. Miles apiñados en el césped de 
la Plaza de la República vieron llegar en silla de ruedas a Helmuth Kohl, artífice de la gesta de hace 20 años, y le rindieron 
un homenaje tan intenso, con música y poesía y flores y canto, que el rostro de hierro rechinó con lágrimas furtivas. Al lado 
del ex canciller, su sucesora Angela Merkel, y también el presidente alemán Christian Wulff, quien por la mañana en Bremen 
defendió la pluralidad cultural de Alemania y llamó a resolver el pendiente de la inmigración islámica, el presidente de la 
cámara baja del Parlamento alemán (Bundestag), Norbert Lammert, al micrófono ante la multitud continuó el homenaje a 
Kohl, el personaje central de la noche de celebración. 
La Jornada, p.10, (Pablo Espinosa). 
 

 


